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ACTA SESIóN EXT ORDINARTA NO 10

SESI ON DE CONCEJO MUNICIPAL DE LOTA

IUEVES 24.02.2022 HORARIO 10.37 a 14;04

horas.

En Lota, a 24 de Febrero de 2022, siendo las 10.37 hrs.
se da inicio a sesión del CONCEJO MUNICIPAL DE LOTA, en ausencia del Alcalde, preside
el Concejal MAURICIO TORRES FERRADA (por haber sido electo con la primera mayoría)
y como Secretario Municipal (s) DON EDGARDO MORALES RUIZ.

TABLA DE MATERIAS

MODTFTCACION PRESUPUESTARIA pOR M$26O.000.- APROX. DEM1

z. PRORROGA CONTRATO DE ASEO DE DEPENDENCIAS MUNICIPALES.

S. MODIFICACIóN DE ORGANIGRAMA PARA TRASPASO DE OFICINA
INSPECTORES MUNICIPATES DE DAF A ADMINISTRADOR.

DE

PRESIDE EL COÍ{CEJO el Concejal MAUR¡CIO TORRES FERRADA, OANDO INICIO A tA S¡S¡ó]{ Or
CONCEJO de manera telemátlca.

1,- Modificación Presupuestaria por MS260.000,- aprox. para el DEM.

Secretario Municipal (s): Presenta Modificación Presupuestar¡a por M$ 260.000.-
solicitada en Ord.24 de DAF de 1710212022, Ref.0755 del L7lO2l2O22, para cubrir
gastos remuneraciones mes de febrero ?O22 (AFP, FONASA, MUTUAL, Impuesto Único,

Descuentos voluntarios, retenciones judiciales.

Concejal Torres: S¡n mayores antecedentes, despidieron personal, reviso el PADEM y

venia con déf¡c¡t.
Se aprobó en el Presupuesto Mun¡cipal como 290 millones para el DEM app.

Concejal Cartes: Se aprobó un PADEM que no estaba debidamente financiado, y debía

estar financiado,
Se comprometieron a tomar las medidas para reducir los costos.

Hay muchos funcionarios que reclaman que no tienen su previsión al día.

Están pidiendo plata para solo pagar febrero'
No tenemos más información al respecto, recursos para jurídico-sueldos.

Información vaga y poca claridad, no hay ningún informe.

No quiero pensar que es para pagar indemnizaciones, hay información que no está clara'

No sé si se gastaron los recursos que se le habían destinado'

1

12022.-

ASISTENTES:

COÍ{CEJALES: Mauricio Torres Ferrada, Gabrie! Fuica Carrillo, Alejandro Cartes

Riffo, Concejala Eduvina Unda Araya, José Carrillo Bermedo y Carlos Oyarce

Vergara.
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ConceJal Torres: No se gastaron porque necesltan una modificación presupuestaria.

Concejal Cartes: No se necesita.

DAF (s) Ángelo Conejeros: Es efectivo lo que dice Cartes, 236 millones se dejaron para
educación y no se requiere otro tramite, pueden disponer de ellos. En enero se pasaron
200 millones.

Concejal Cartes: Padem sin financiamiento, si proyectamos con lo que están gastando,
a d¡ciembre vamos a llegar cerca de los 3.000 millones de déficit.
Ahora hay un lio gigante y poca información, yo no estoy en condiciones de aprobar esta
Modificación Presupuestar¡a.
Debería estar Control, hay un informe de Contraloría con un montón de indicaciones.
Yo no estoy en cond¡ciones de probar, todo esto es muy sospechoso. Rechazo.

DAF (s) Ángelo Conejeros: A modo de aclarar, lo de jurídico es para pagar retenciones
judiciales.

Concejal Torres: iEsta Juan Mart¡n Gelabert?

Administrador ,uan Mart¡n Gelabert: Si acá.

Conceial Torres: Pido que se conecte el jefe DEM para consultas.

€oncejal Oyarce: Si, se podría conectar el Jefe DEM.

Concejal Carrillo: Yo comparto la observaciones planteadas por Alejandro, yo fui uno de
los que rechazo el Padem, justamente por el hecho que debe estar financiado.
Del Colegio de Profesores también hicieron presentaciones a Contraloría.
Los trabajadores son los que van a sufr¡r, voy a ser consecuente y rechazo.

**x Se conecto Jefe DEM Bernardo Benítez.

Concejal Fuica: He estado revisando los temas del DEM, se aprobó un Padem

desfinanciado, yo apoyo la propuesta de ir disminuyendo el déficit año a año.
Yo pensaba que con lo que se dejaba en el presupuesto municipal se iba a financiar la

diferencia.
Esto viene hace muchos años atrás, yo no veo como podemos ayudar con esa deuda que

tienen con toda la comunidad, trabajadores y todos.
Pido a los coleg¿s que le den una vuelta más para poder apoyar y aprobar para d¡sm¡nuir

la deuda.

Concejal Torresl Voy a dar mi opinión, voy a ser consecuente con lo que he dicho desde

hace años, educación ha sido una caja pagadora de favores políticos.

Aprobé el Padem al igual que Fuica, por la propuesta de disminución del cargo fijo y de la

deuda.
Reviso la gestión anterior, se perdieron recursos SEP, además de otros recursos, los que

ahora se deben supllr.
Esperemos que la ola que se está generando por las medidas adoptadas, espero que a

mediados de año baje.

2



-rF¡iJ

ú
¡. UNICTPALIDAD DE LOTA

SECRETARIA

Llego el informe de Auditoría Externa indicando un montón de déficit.
Yo espero que la deuda se baje. El Padem estaba desfinanciado.
Ahora daría la palabra al Jefe DEM para que explique la situación.

Jefe DEM Bernardo Benítez: Acá estoy.

Concejal Cartes: Pido quela lefa de Control este.

Conceial Torres! Indica que Millisen se encuentra de vacaciones.

Jefe DEM Bernardo Benítez: Educación recibe una subvenc¡ón que no alcanza para

financiar. Cuando llegamos había 400 millones de déficit, ahora lo bajamos a 300
m¡llones. Gestionamos del nivel central recursos para pagar a los funcionar¡os que se
querían retirar.
El mes de febrero 2022 termina el año 2021 en educación.
Las medidas tomadas se van a ver reflejadas en marzo 2022, la gente que se ha ido con
incentivo al retiro a sido con recursos del nivel central.
Producto de la mala gestión anterior, ahora el DEM recibe un 20o/o menos de ingresos.
Tenemos una mochila de deuda heredada de 4.000 millones de pesos.

Nosotros estamos tomando las medidas, eliminando horas docentes que el s¡stema no
requería.
El Padem va a partir en la practica desde el mes de marzo 2022.
Nos hemos encontrado con un montón de problemas producto de la muy mala gestión
anterior, perdimos los fondos SEP porque no los rindieron, los efectos han sido terribles
en cuanto a recursos, la ley es clara, se t¡enen que rendir o tendrá sanción.
Los FAEP, hemos ejecutado todo.
Esperamos en marzo no estar pidiendo 270 millones.
El tema de los Directores que nos dejaron trabados.
Yo he intentado reducir al máximo, en marzo nos viene la presenciabilidad obl¡gatoria,
sino no rec¡biremos recursos, en su lugar multas.

Concejal Torres: Da las gracias al lefe DEM. otorga la palabra al Concejal Fuica.

Concejal Fuica: Saluda y pregunta. Desde que asum¡ó ¿tenemos algún mes que no se

hubieran pagado imposiciones?

Jefe DEM Bernardo Benítez: Los descuentos voluntar¡os, Coopeuch y Caja Los Andes,

renegociamos y hemos estado bien. Julio, Agosto, Septiembre y Octubre. Nos faltan los

últimos meses porque hemos privilegiado el pago de quienes se van.

Queremos pagar las imposiciones de esos meses¡ pero los números no nos dan.

Concejal Cartes: Claramente tenemos adeudado noviembre, diciembre y enero.

Jefe DEM Bernardo Benítez: Desde que llegamos no hemos pedido mod¡ficaciones

presupuestarias todos los meses porque sabemos de que el municipio no ha recibido 600

millones.

J

Gonceial Cartes: Yo estoy por tomar medidas, esto viene de varios Alcaldes anteriores'

Concejal Torres: El dinero que están pidiendo es para pagar sueldos'
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Jefe DEM Bernardo Benítez: Es para pagar sueldos integros.

Concejal Cartes: ¿Cuál es la estrategia para los 140 docentes que se van a desv¡ncular
por el paso de la titularidad docente?

¡efe DE].| Bernardo Benítez: Son muchos más, pero 19 son los que decidimos y están
notificados antes de la ley, pero la ley los asumió. Al año 25 millones, desvinculados 110
m illones.

Concejal Torres: Estaba el D¡rector (s) de Control.

€oncejal Cartes: La m¡rada de Control en cuanto a esto que están realizando. Si
procede aprobar o no aprobar esta modif¡cación presupuestaria.

Director (s) de Control Kevin Aravena; De no tener esos recursos, podrían generar
demandas que podrían ser peor.

Conceial Cartes: iopinión personal o de Control?

Conceja¡ Torres: No me interesa la opinión de Control, no le podemos pedir la opinión a
un funcionario, porque sería comprometerlo de manera indebida.
Si esta aquí es para que nos informe y oriente, no para dar la opinión de Control.

Concejal Cartes: Prefiero que Control em¡ta un pronu nc¡amiento.

Concejal Torres: Voy a llamar a votar y tomar una buena decisión, hay suf¡c¡ente
información en la mesa, informe de auditoría, informe de Control, antecedentes
aportados por el lefe DEM, etc.
Voy a partir yo aprobando.

Conceial Fu¡ca: Mantengo mi op¡n¡ón, se que con esta mod¡ficación presupuestar¡a

pagan todos los lotinos, tenemos que hacernos cargo, necesitamos d¡sminuir la brecha,
hay una auditor¡a y dice que antes había un desorden total, que se podría haber evitado
con una mayor fiscalización de las autoridades anter¡ores.
Manten¡endo ml aprobación del Padem y la propuesta, Apruebo.

Concejal Oyarce: Escuchando al lefe DEM, el déficit y las 25o/o del mes, Yo Apruebo.

Concejala Unda: Al escuchar hoy con atención al Jefe DEM y a los otros colegas,

comparto plenamente la apreciación de m¡ colega Cartes.

Mi rol es fiscalizador, no me da ninguna clar¡dad el oficio del DEM. La primera vez que fui

concejala había un déficit estructural.
En aquellos t¡empos, con demandas, con olave, con varios profesores, la mlnistra

reconoció malversación de fondos. Pagos dobles.

Concejal Torres: éPor qué no hicieron las presentac¡ones correspondientes?

Conceiala Unda: Lo hicimos en tiempo y forma. Sorprendernos hoy con dineros SEP mal

util¡zados. Entre el 2012 y el 2016 se contrataron 300 as¡stentes de la educación que no

estaban en el Padem.

Porque no tengo claro, Rechazo.
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Concejal Torres: Le di más tiempo porque usted no se había expresado.

Concejal Carrillo: Pido un pronunciamiento de Control, pr¡nc¡palmente por lo planteado
por Cartes, por el tema del Presupuesto, del acta que allí aprobó.
Aprovechando que esta el lefe DEM, que nos cuente que gestiones se han realizado y
como le ha ido en ello. También informar quien financio esta auditoría.
Rechazo.

Concejal Cartes: Voy a justificar.

Conceja! Torres: Llevamos más de 1,5 horas en lo mismo.

Concejal Cartes: Voy a rechazar, voy a justif¡car mi rechazo.
En su oportunidad también debimos hacer lo que ustedes, acusación de notable abandono
de deberes que hicieron ustedes ahora contra el Alcalde anterior. Nosotros debimos
hacerlo en contra del Alcalde sal¡ente de la época, que es el Alcalde actual.
Hicimos muchas fiscalizaciones, pedimos hasta una intervención, entre muchas denuncias,
por las retenciones volu nta rias.
Educación ha sido una empresa para pagar favores políticos.
Rechazo hasta que tengamos un pronunciamiento de Control.

z. Prorroqa Contrato de Aseo de Dependencias Municipales.

Secretario Municipa! (s): Llama a votac¡ón.

€oncejal Torres: Pide al Administrador que a futuro antic¡pe este tipo de situación.
Aprueba.

Concejal Fu¡ca: Ya lo hemos pedido antes, anticipar. Ahora no queda otra que aprobar.
Aprueba.

Concejal Oyarce: Apruebo y que no se s¡ga repltiendo este tipo de situaciones. Nosotros
hic¡mos indicaciones en concejos anteriores.

Concejal Cartes: Comparte con los otros Concejales lo que han dicho que no podemos

dejar de lado esta prórroga, Sr. Administrador, debe ant¡cipar, es parte de sus funciones,

esto genera incertidumbre a los trabajadores.
Voy a aprobar.

Concejala Unda: Voy a aprobar.

Secretario Municipal (s): Se aprueba por unanimidad Prorroga Contrato de Aseo de

Dependencias Municipales.

5

Concejal Carrillo: Comparto lo planteado, aprueba.
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3 Modificación de aniqrama Dara trasDaso de Oficina de Inspectores
Municioales de DAF a Admin istrador.

Secretario Municipal (s): Llama a votación.
Concejal Torres: Me junte con los colegas.
1.- El Administrador Municipal no puede tener unidades a cargo y van a perder el PMG.
2.- Los Administradores Municipales, en el mejor de los casos duran lo que dura el
Alcalde. Comparto todo lo de potenciar la Unidad de Inspección.
Rechazo porque no es bueno.

Concejal Cartes: Esto le va a generar una baja en las remunerac¡ones.
Por otro lado, cambio en la estructura, la unidad ya está en la estructura, lo que falta es
unificar y potenciar con más recursos, vehículos, etc.

Quien desagrego, fue en otro tiempo, cuando era Alcalde el mismo de hoy.
Deben entregar vehículos en exclusividad, Esta unidad no debiera tener menos de 10
funcionarios. Of¡cinas adecuadas.
Capacitemos que es s¡empre importante. Y lo último, esto se puede convertir en algo
político y eventualmente electoral, van a ir al Adm¡nistrador o al Alcalde y van a dejar sin
efecto el parte.
Debe seguir en la DAF y no en el Administrador que dura hasta que el Alcalde o el
Concejo Municipal decide cambiarlo.
Rechazo y si potenciar Ia Unidad.

Concejal Fuica: Estoy completamente de acuerdo. Espero que no sea un miedo a dar
más poder a los Inspectores. Más de miles de garajes irregulares. Van a estar iendo al

municipio reclamando por los partes.
Hay que potenciar y blindar, dar valor legal y respaldo jurídico.

Dar un valor legal para ese Departamento, más que cambiarlos de Dirección en el

Organigrama, hay que potenciarlos. R.echazo.

€oncejal Oyarce: Potenciar y dar más facultades y que ojala nunca salgan solos, deben

tener el respaldo legal y apoyo de Carabineros. Rechazo,

Concejal Carrillo: Quiero compartir lo dicho por este Concejo, fortalecer esta unidad y

dotarla de las condiciones básicas.

Comparto la Inquietud de los funcionarios por la pérdida de sus recursos como el PMG y

pido la opinión del Presidente del Gremio que hoy esta como ministro de fe'
Lo otro, el fortalecimiento y acompañamiento, como en Concepción que van con 6 a 10

Carabineros por la seguridad personal y física de los funcionarios.

Comparto el fortalecimiento, no comparto el cambio. Rechazo.

concejala unda: Al igual que tú, voy a rechazar, converse con algunos inspectores,

están sorprendidos con esta novedad que ni slqu¡era la habían conversado con ellos.

Me sorprende estas propuestas de la gestión que van en desmedro de los trabajadores.

No sé cómo gob¡ernan, Zestá el Administrador conectado acá?

Explicar cómo se las arreglan para presentar propuestas que perjudican a los

trabajadores.
Fortalecer la unidad y no cambiarla. Se debe tener un respeto con los trabajadores. Voy a

Rechazar por todo esto.

Administrador Municipal: Me sentí aludido. El Alcalde nos dio la instrucción de someter
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al Concejo esta propuesta, nunca fue nuestra intención perjudicar a los trabajadores.
Me sentí denostado por la Concejala Unda.
Hay 4Inspectores, traemos 4 más, se les está comprando uniforme, vehículos y oficinas
nuevas.
Si quieren mayor información, pídanla por escrito y así les puedo entregar de manera
formal.
Yo como ciudadano de Lota, Funcionario Municipal, Empresario, llevo trabajando mucho
tiempo con gente, y nunca he perjudicado a los trabajadores o a las personas.
En la Modificacíón Presupuestaria para el DEM que rechazaron, sl pueden ver
perjudicadas las personas. No van a tener sus sueldos, los trabajadores de Lota van a ser
perjudicados.

DAF (s) Ángelo Conejeros: La Un¡dad está radicada en esta Direcc¡ón. Lo que ustedes
plantean va en lo que queremos fortalecer esa lJnidad.
En cuanto a camb¡arla a cargo del Administrador Municipal, no se puede legalmente, y en
cuanto al PMG, se lo perderían, porque el cargo Administrador Munlcipal no t¡ene el PMG

colectivo.

Secretario Municipal (s): Se rechaza por unan¡m¡dad realizar modificación al
Reglamento de Estructura y Funciones de la Municipalidad de Lota, en cuanto a camb¡ar
la dependencia Jerárquica - Administrativa del Departamento de Inspección, desde la

actual Dirección de Administración y Finanzas, a depender del Administrador Municipal.

*r'*Se retoma el punto No1.- Modificación Presupuestar¡a por M$260.000.-
aprox. para el DEM.

Conceja! Torres: Pido realizar una nueva votac¡ón.

Concejal Cartes: Mantengo la posición, rechazo hasta que esté el pronu nc¡am iento.

Conceial Torres: Lamentablemente las medidas del Padem se verán reflejadas de marzo
en adelante.
Lo que estamos pagando en febrero es lo asumido en marzo del año pasado.

El año pasado no se r¡ndió SEP básica y media, lo que se recibió fue menos ingresos, nos

estamos haciendo cargo de las malas decisiones de mayo - abril del año pasado de una
gestión anter¡or.
Daría mi voto de confianza a lo planteado y que en mayo - abr¡l de este año nos

demuestren datos. Voy a mantener mi voto y a aprobar.

Concejal Fuica: Si estamos mirando para atrás es porque estamos asumiendo y

buscando soluciones de decisiones de otra gestión'

S¡ tengo emociones y las expreso. Soy muy social y para que la gente sepa que se hace

en la comuna.
Yo mantengo mi voto, aprobé el Padem la propuesta de disminuir el déficit, dar mi voto

de confianza, se están tomando las medidas, mantengo mi aprobación.

Jefe DEM Bernardo Benítez: Quiero hacer una aclaración, el año pasado tuv¡mos 1500

licencias medicas y contratamos 96 reemplazos, de ellos ninguno está trabajando, hemos

sido súper cautelosos, la mayoría fue con los mismos docentes que están'

El no pagar los sueldos porque no tengo los recursos va a afectar directamente a los

trabajadores que no tienen espaldas, hacer pagar los costos a la gente. Hay un

7
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comprom¡sos personal, es mi comuna, antes de venir le pregunte al Alcalde cual era el
rango para moverme.

Concejal Carrillo: Presidente, voy a sostener mi votación anter¡or, sr. Administrador,
tengo claro que mi deber es proteger a los trabajadores, sé que esto t¡ene consecuencias
y las voy a asumir, pero voy a hacer mi trabajo de Concejal y como no tengo claro, voy a
Rechazar.

Concejal Oyarce: Aprobé y estoy a favor de los trabajadores, mantengo y vuelvo a

aprobar.

Concejala Unda: En la misma línea, cuando rechace antes es porque estudie antes,
Mantengo mi rechazo por muchas razones.

Concejal Torres: Estoy por aprobar.

x*x conversan los concejales y acuerdan.

Secretar¡o Municipal (s): Se acuerda auto convocarse para un concejo extraordinario
para mañana viernes 251212022 a las 10.00 hrs de forma telemática.

Secretario Municipal (s): Siendo las 14.04 hrs. se pone término a la sesión de
Concejo Municipal de Lota.
} Se pone fin al concejo a las 14.04 horas.

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&

8

) Se aprobó por la unan¡midad de sus concejales presentes, llevar o cabo Ampliación del

contrato "Servicio de Aseo de las Dependenc¡as Mun¡cipales", por 3 meses, lo que

está perm¡tido en el Artículo 10 del "Contrato" de las Bases Especiales de Licitación.

Esto por estar en proceso de revisión las Bases del nuevo contrato. El contrato

actualmente vigente tiene fecha de vencimiento el 2810212022.

Solicitado en Ord. N'25 del 2l-02-2022 del Director (s) de DAF.

) Se Rechazo por la unan¡midad de sus concejales presentes, realizar modificación al

Reglamento de Estructura y Funciones de la Municipalidad de Lota, en cuanto a

cambiar la dependencia Jerárquica - Administrativa del Departamento de Inspección,

desde la actual Dirección de Administrac¡ón y F¡nanzas, a depender del Administrador

Municipal. Lo anterior solicitado en Ord. N'02 del Zt-02-2022 del Administrador

Municipal.

ACUERDOS
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) Se acordó auto convocarse para un concejo extraordinario para mañana viernes

251212022 a las 10.00 hrs de forma telemát¡ca, para volver a votar Modificación

Presupuestaria por M$260.000.- para el DEM .

Síendo las 14.04 hrs, se da término a la sesión.

(s)
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